

EL CORREO

MADRID

Martes 24 de Noviembre de 1885.

Núm. 2.072

Las suscripciones son por PAGOS ANTICIPADOS. Madrid, 1 peseta 50 céntimos al mes; provincias, pagando en la Administración, 5 ptas. trimestre; por medio de comisionado, 5,50; extranjero y Antillas, 10 ptas. trimestre; Filipinas, 10 y países fuera de la Unión postal, 15. Número suelto, 5 céntimos de peseta. Vainicinos, 75 céntimos. Remitidos y comunicados a precios módicos.

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. También admite anuncios extranjeros, la Agencia Havas de París. La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

EDICION DE LA TARDE.

La embajada marroquí.

Mañana llegará a Madrid la embajada marroquí, que ayer desembarcó en Cádiz. Componenla 16 personas; se alojarán en el hotel de París, y han pedido seis carruajes para que les conduzca desde la estación a su alojamiento.

Sobre la venida de esta embajada a Madrid, *El Imparcial*, después de reproducir lo que ayer dijimos sobre los propósitos de Alemania en Marruecos, hace algunos recordos y consideraciones que nos parecen interesantes.

Dice nuestro colega:

«Hoy que la embajada marroquí se encuentra en nuestra nación, y que mañana llegará a esta capital, es de suponer que el gobierno aprovechará su estancia para, con seguir en modo y forma prácticas, ventajas que, dadas nuestras tradiciones y nuestros intereses, estamos llamados a obtener, antes que otras naciones, que habiendo llegado tarde, quieren adelantarnos en el camino que militar y políticamente venimos andando desde hace siglos.»

El gobierno debe estar enterado que el plan cuyo planteamiento desea el ministro alemán, Mr. Testa, no es nuevo, sino que lo acarcia la diplomacia de su país desde 1874.

Para realizarlo se organizó en 1876 una misión diplomática presidida por el coronel de artillería Sr. Won, que al mismo tiempo de realizar el encargo diplomático y comercial, debía recorrer, como lo verificó, toda la costa marroquí, desde los límites de la Argelia, hasta la confrontación con el Sur, pasando después a la ciudad de Marruecos, residencia entonces del sultán, para negociar los puntos concretos de política con Sid-Muza, que era a la sazón el primer visir o ministro.

El informe político y militar del coronel Won se publicó en Berlín en 1877, siendo conocido en España al siguiente año, informe sobre el cual llamamos la atención del gobierno, pues en él encontrarán las pretensiones que en cuanto a las relaciones políticas y comerciales ha hecho y hará Mr. Testa en nombre de su gobierno.

En la última parte de este informe, y bajo el epígrafe de «Consideraciones políticas», se indican propósitos y se hacen revelaciones, cuya importancia en los actuales momentos no pueden ni deben desconocerse.

Se dice en el informe referido, en forma clara y correcta, que el imperio de Marruecos sería un buen mercado para el comercio alemán, y que la política exterior del gobierno de Berlín debería dirigirse a buscar una estación naval en el territorio marroquí, que asegurase, no solo los intereses del comercio, sino los militares, en prevision de futuras contingencias.»

Debe, pues, prever el gobierno español las contingencias que pudieran sobrevenir, y no limitarse a tratar con Marruecos de las modificaciones que hayan de introducirse en nuestro tratado de comercio con aquel imperio, sino continuar las gestiones que, cuando fué ministro de Estado, comenzó el señor marqués de la Vega de Armijo para reobrar el cumplimiento del tratado de Wad-Rás en lo que se refiere a la entrega a España de Santa Cruz de Agadir, u obtener en los alrededores de Ceuta una compensación territorial a cambio de aquel punto, si subsistieran las dificultades alegadas por Marruecos para aquella entrega y no resultarían perjudicados nuestros intereses.

Los republicanos.

Dice un periódico que pronto terminarán, coronados por el mayor éxito, los trabajos tantas veces iniciados y hasta ahora sin resultado satisfactorio para la concentración de las fuerzas republicanas y establecer entre ellas corrientes de fraternidad, sin que por ello abduquen las fracciones de sus ideales respectivos.

Las conferencias celebradas para llegar a este fin han sido varias, y aún parece que hay una pendiente de los Sres. Pi y Margall y Labra, por más que se sabe de antemano que de ella no han de nacer dificultades.

Los carlistas.

Varios colegas se hacen eco del incremento que van tomando los rumores de trabajos carlistas de que dan cuenta los periódicos de provincias.

Hé aquí un ramillete de estas noticias.

Dice *La Unión Democrática* de Alicante:

«Se habla de trabajos carlistas en esta provincia.

Y de reuniones en la capital, y en casa de un conocido basto, que es concejal del ayuntamiento.»

Y de que hay compradas muchas boinas y plomo para hacer balas.

Y de que se ha nombrado un nuevo jefe que dirija los trabajos.»

Tiene noticias *El Diario*, de Terner, que en algunos pueblos limítrofes a Cantabria los carlistas están tan envalentados y esperanzados con su próxima campaña, que insultan y amenazan a todo el que reconozca por liberal.

«Sabemos—dice—de alguno de estos que está decidido a levantar su casa y con su familia refugiarse en esta capital ó en la de Castellón para poder vivir con tranquilidad.»

Según afirma un periódico de Cuenca, esta población sirve de guarida a muchos partidarios de D. Carlos; de punto de cita a donde concurren ciertos pájaros de mal agüero que se confabulan, organizan y predicen a empuerza una nueva y tan honrosa campaña como la anterior; y hasta se dice que se recluta gente y que se da a cada individuo una peseta 50 céntimos diarios de sueldo ó haber como premio a su compromiso.

Ha causado bastante irritación en Manresa el que los carlistas celebraran en la Seo el día 17 una función conmemorando a las víctimas de las *Tres Ruinas*, porque, según los liberales manresanos, dicha función fue destinada a hacer revivir un odio eterno contra ellos.

Las noticias que llegan del Maestrazgo no son más tranquilizadoras, y por lo que se refiere a las del Norte, ya se sabe que aquello, como ha dicho un diario de Guipúzcoa, es un ejército que descansa en sus cantones.»

Mas noticias de Filipinas.

A las que ayer publicamos, hay que agregar las contenidas en las cartas recibidas por algunos periódicos.

La manifestación que tuvo lugar, según dijimos, con motivo de la traslación de los restos del gobernador que fué de aquellas islas Sr. Anda y Sala-

zar, obedeció al deseo de protestar contra la ocupación de Yap por los alemanes.

Ocho ó diez mil personas se hallaban reunidas en la plaza donde está la catedral, prorumpiendo en gritos de ¡Viva Carolinas con España! ¡Viva España con honor! y ¡Viva la integridad nacional!

Un grupo numeroso, del que formaban parte personas allí muy conocidas recorrían las calles con una bandera y una banda de música victoreando a España y a las Carolinas. Esta manifestación se disolvió merced a las exhortaciones del jefe de seguridad.

Algunos grupos quisieron ir a hacer la manifestación delante del consulado alemán, pero desistieron de esta idea.

Los vivas aumentaron cuando salió de la catedral el general Ferrer, al cual rodeó la muchedumbre, queriendo, según algunas, significarle su descontento por la conducta de severísima censura con la prensa respecto a la publicación de noticias referentes a la cuestión de las Carolinas.

Los periódicos de la Península son secuestrados y aun se dice que quemados a la llegada de los correos, circulando solamente algunos de los ministeriales.

La Alhóndiga de Madrid.

Hoy publica la *Gaceta* el decreto abriendo un concurso público para adjudicar la construcción y explotación en esta corte de una Alhóndiga, destinada a la compra, venta y almacenaje de toda clase de granos, harinas y semillas alimenticias, con local convenientemente separado para caldos y otro para los funcionarios del Estado y del ayuntamiento que hayan de recaudar ó intervenir los impuestos legalmente establecidos.

Los que aspiren a la concesión presentarán sus proposiciones al director general de administración local el día 1.º de Marzo de 1886, de una a dos de la tarde. Se facilitará a cada proponente recibo de su proposición, autorizado por el director y por el notario del ministerio que asista al acto, expresando el número de orden de presentación.

Toda proposición se presentará acompañada de los documentos siguientes: planas de construcción y Memoria descriptiva del edificio, cuyo emplazamiento, dentro del radio municipal de Madrid, determinará el proponente; resguardo de la dirección de la Caja general de Depósitos que acredite haber constituido la fianza de 125.000 pesetas para responder del cumplimiento del servicio; tarifa máxima, con arreglo a la cual podrá el concesionario exigir derechos por carga, descarga, medición, limpieza, compra, venta y almacenaje.

Las proposiciones expresarán también necesariamente el plazo dentro del cual habrá de estar terminado el edificio, a partir del día en que se comunique al interesado la adjudicación.

La fianza constituida por el adjudicatario para tomar parte en el concurso permanecerá afectada al cumplimiento de la proposición en todas sus partes. Cuando se termine la construcción del edificio y la administración lo haya reconocido y declarado conforme con los planos y Memoria descriptiva, podrá sustituirse la fianza con primera hipoteca del solar y del edificio de la Alhóndiga por cantidad de 125.000 pesetas para garantía de la subsistencia del servicio y de las responsabilidades a que hubiere lugar por infracción de las tarifas ó por cualquier clase de faltas.

La falta de cumplimiento de las condiciones establecidas será causa de la pérdida de la fianza y de caducidad de la concesión por resolución del gobierno, previa audiencia del Consejo de Estado. En caso de caducidad se convocará nuevo concurso para adjudicar la concesión.

El Instituto de Vacunación.

Por el real decreto del ministerio de la Gobernación que hoy publica la *Gaceta*, se reforma la organización actual del Instituto de Vacunación del Estado, cuyo personal queda constituido en la forma siguiente:

Un médico, jefe vacunador, con el haber anual de 3.000 pesetas; un médico, jefe de visitas, con 2.500 pesetas; otro médico, administrador secretario, con 2.000 pesetas.

Dos médicos vacunadores, con 1.500 pesetas cada uno; otro médico vacunador, con 1.000 pesetas, y cuatro médicos, visitantes de distrito, con la gratificación de 1.000 pesetas cada uno.

Un conserje, con 1.250 pesetas, y tres mozos a 725 pesetas.

Dos médicos supernumerarios sin sueldo. Se confirma en sus cargos con los sueldos fijados en esta plantilla a todos los funcionarios que cuenten seis años de servicios en el Instituto de Vacunación, ó diez en el ramo de Beneficencia y Sanidad, en destinos de nombramiento del gobierno.

Los empleados del Instituto que no reúnan las condiciones determinadas en el párrafo anterior, y cuyas plazas no queden suprimidas, continuarán en sus puestos en clase de interinos, hasta que sus plazas se provean en la forma que prescribe el párrafo siguiente.

Todas las vacantes de médicos que resulten en el Instituto de Vacunación del Estado por virtud de lo dispuesto en este decreto, se proveerán en la forma que establece el reglamento orgánico del cuerpo facultativo de Beneficencia general de 23 de Diciembre de 1884, a cuyas prescripciones quedan sujetos los individuos del cuerpo médico del Instituto de Vacunación del Estado.

El médico administrador prestará una fianza equivalente a la de su parte de la consignación de material del Instituto.

Política francesa.

París 23.—La Cámara ha aprobado hoy por 401 votos contra 113 las actas de dos diputados oportunistas, elegidos en Constantina (Argelia), sobre las cuales se pedía una información.

El Sr. Paul de Cassagnac declara en nombre de la derecha, que ésta, respetando el sufragio universal, se opondrá a la anulación de las actas ó a la petición de que se formara cualquier información.

La Cámara aprueba después las actas de los conservadores elegidos en el departamento de Gosta del Norte.

París 23.—La tirantez entre los ministeriales y los

radicales es cada vez más patente, como lo demuestran las frases agresivas que han cambiado hoy el diputado oportunista Thomson y el de la extrema izquierda Leguerre. Se cree muy probable para mañana un duelo entre ambos.

París 24.—Los radicales están resueltos a no transigir en lo más mínimo, respecto de su programa político y a pedir con urgencia las siguientes reformas:

Primero, la depuración administrativa, es decir, la separación de los empleados sospechosos de monárquicos.

Segundo, la separación de la Iglesia del Estado.

Tercero, la liquidación inmediata de la política colonial.

Cualquier gobierno que no acepte estas reformas, será energicamente combatido por los radicales.—*París*.

París 23 (10/20 noche).

La cuestión de actas es la que hoy priva. Hoy han celebrado los individuos de la derecha una reunión, en que acordaron rechazar las invalidaciones de actas, sin distinción de partidos.

En la Cámara fueron discurridas las ya célebres actas de Constantina. Los radicales pretendían que se invalidase la elección de los candidatos oportunistas elegidos por aquel departamento. El dictamen de la comisión de actas era, sin embargo, favorable a la validez de la elección. M. Andrieux combatió duramente, y en un discurso apasionadísimo, la elección. Uno de los candidatos elegidos, el oportunista M. Thomson, la defendió en términos no menos enérgicos. La Cámara dirimió la cuestión a favor de los candidatos por 401 votos contra 113.

Paul de Cassagnac anunció una interpelación sobre la escandalosa presión ejercida por el gobierno en las elecciones del segundo escrutinio. M. Brisson, el presidente del Consejo, manifestó el deseo de que la interpelación se discutiera el sábado próximo. M. Granet pidió que se aplazara por un mes, siendo rechazada su proposición. Después, Paul de Cassagnac retiró su interpelación.

Clovis Hugues presentará el jueves una proposición de ley amnistiendo a todos los procesados y condenados por delitos políticos. El gobierno es favorable a que se discuta con urgencia. Así es, que la batalla que ha de decidirse de la vida del gobierno, se librará inmediatamente.—*(De El Imparcial.)*

La cuestión de Oriente.

De la Agencia Fabra:

París 23.—Un telegrama de Pírot (Sérvia) desmiente hoy los actos de barbaria cometidos para con los heridos búlgaros, de que han sido acusados los soldados sérvios.

París 23.—El periódico *el Temps* publica hoy un despacho de Sofía, anunciando que los búlgaros, prosiguiendo su marcha victoriosa, se apoderaron de las alturas del desfiladero de Dragoman.

Los sérvios han continuado el movimiento de retirada, acosados por el enemigo.

Sofía 23 (noche).—Del corresponsal especial de la *Agencia Fabra*.—Cronica el rumor de que los sérvios han incendiado a Widin.

Esta noticia merece confirmación.

Se confirma oficialmente que los búlgaros han tomado por asalto las alturas que dominan el desfiladero de Dragoman, persiguiendo a la bayoneta al enemigo, que huye en todas direcciones. Todas las posiciones estratégicas que ocupaban los sérvios, están en poder de los búlgaros.

Aquí reina grandísimo entusiasmo por el príncipe Alejandro y por el ejército que ha realizado estas proezas, teniendo al frente de los cuerpos oficiales subalternos.

Londres 21.—El ministro plenipotenciario de Grecia en Inglaterra, ha dado seguridad de que su gobierno no hará ningún acto de hostilidad contra los turcos mientras éstos respeten la frontera.

Londres 21.—*The Times* confirma hoy la retirada de los sérvios en toda la línea.

Londres 24 (9/6 mañana).—Telegrafían de Constantinopla que en los círculos del gobierno en aquella capital se tiene ya por indudable y por inevitable la guerra con Grecia.

Al efecto, Turquía está decidida a ganar la mano a su rival obligándola a que rompa las hostilidades, sin darle tiempo para que complete sus armamentos.

El gobierno griego apresura de un modo febril los preparativos bélicos. Por su parte, el ejército formidable que tiene concentrado Turquía en el Epiro, está dispuesto a invadir en pocas horas todo el Norte de Grecia.—*(El Imparcial.)*

Comercio de trapos.

Por real orden publicada en la *Gaceta* de hoy, se levanta la prohibición de comerciar con trapos que se adoptó en los comienzos de la epidemia.

Desde hoy será permitido el libre tráfico de trapos en el interior de la Península, con la condición de ir embalados en lonas embreadas; se prohíbe la importación de trapos sucios procedentes de puntos epidemiados del extranjero, y se ordena que el transporte de trapos se haga sin depositarlos en el interior de las poblaciones.

Los puntos invadidos del cólera morbo asiático quedarán sometidos desde el momento que en ellos se presente la epidemia, a la prohibición de exportar trapos establecida en la circular de 12 de Junio del corriente año.

Desde Roma.—Congreso penitenciario.—Esqueletos y cráneos

20 Noviembre 85.

Sr. Director de El Correo.

Habla a Vd. en mi anterior de la Exposición carcelaria que se inauguró el 16 en ésta; pero si aquella descripción la consideraron del género *terroífico* los lectores de *El Correo*, no son menos *espetuzcantes* los detalles que voy a dar sobre la Exposición de antropología criminal que se celebra, como la de las cédulas y congreso penitenciario, en el mismo local del Palacio de Bellas Artes, por más que el espectáculo nada tenga de bello ni de seductor.

Al profesor César Lombroso el autor de la célebre obra *El hombre delincuente*, lo ha dado, como a nuestro eminente médico Esquerdo, por la medicina legal y por el estudio de los delincuentes, y Lombroso ha organizado en Roma la Exposición antropológica, como el verdadero *apóstol* de esta escuela.

¡Y qué exhibición ha hecho de sus estudios! En la galería alta del edificio hay esqueletos de criminales, cabezas de homicida, sesos de ladron, cráneos de nihilistas, retratos de bandidos célebres, de epilépticos, de locos de a esinos por amor, de mujeres más ó menos *demi mondaines* (lo decimos en francés para que no escandalice tanto la clasificación).

Abundan los mapas estadísticos de la criminalidad, y no faltan tampoco las fotografías de los reos de delitos políticos.

No sé si la Exposición ha querido considerarse a los políticos como dignos de figurar entre los locos, porque entonces aseguro que ha tenido mucho acierto. Libros, curiosidades criminales, no porque están penados, sino porque sirven para el estudio, de todo hay sobre las mesas.

La impresión que se experimenta es desagradable. Después de recordar a *Tropmann*, a *Pasamante*, a *Guiteau*, *Orsini*, *Monti* y *Carday*, se escuchan las escalofradas discursos que celebra el Congreso, donde Lombroso, Ferri y Lessague exponen sus doctrinas. La primera sesión tuvo lugar ayer.

Pretenden que la *craneoscopia* sea la ciencia del porvenir. Con el *cranómetro* en la mano no tendrán que pensar mucho los padres acerca del porvenir de sus hijos.

Nace un niño. No hay que preocuparse de su suerte. Se empuja el *cranómetro*, ó se lo lleva a la oficina, donde la municipalidad es de esperar tenga establecida la medida oficial, y el saber los centímetros de la cabeza, los de profundidad de la cabeza, se deducirá el podrá la criatura ser poeta, zapatero ó un gran comerciante. Tiene 24 por 63, pues diputado... a Cortes; el cólmo... de la disposición y de la grandísima parda.

Bueno es que se descubran nuevos horizontes al estudio, y que la ciencia no tenga fronteras para su experimentación; pero no vayamos por mostrar tanto al delincuente, por buscarle comodidades, a dejar a la sociedad indolente.

En la próxima esta me ocuparé de asunto más agradable; de la Exposición industrial de objetos fabricados por los penados. Hemos visto ya cómo se encierra al hombre, cómo presta su cráneo el ajusticiado, para que después se tomen medidas de su masa encefálica y de sus huesos; vemos también cómo trata al delincuente en la prisión, y se refiere para los adelantados en la industria aprendidos en las casas donde sufre su condena.—*M.*

Cronica de todas partes.

Ojeada a los teatros extranjeros.—El tenor Valero en Roma.—Una nueva ópera de Strauss en Viena.—Los salones de Bodas.—Hoy y mañana.—¿Esperanzas ó deses?

¿Se acuerdan los lectores de cierto tenor español, que a los veintidos años—era el de 1877,—se dio a conocer en nuestro teatro Real desempeñando el papel del Sargento Lorenzo en la ópera *Frá Diavolo*?

Llamábanle entonces sus amigos «Valerito», por su extraordinaria juventud y su figura añorada; hoy ya le llaman «Valero» en todas las primeras capitales de Europa.

El imberbis artista hizo rápidos progresos en nuestro propio país; durante una ó dos temporadas tuvo honroso prebajo en las compañías del coliseo de la plaza de Oriente; fué go marchó a Italia y fué aprendido en diferentes é importantes ciudades—Milán entre ellas;—después atravesó los mares y ganó laureles y pesos duros en Buenos Aires y Montevideo; por último perteneció a la compañía italiana de San Petersburgo; y ahora—recientemente—ha alcanzado brillantes triunfos en el teatro Constanzi de Roma.

Los periódicos de orillas del Tiber vienen llenos de entusiastas elogios de nuestro compatriota, que antes de cumplir los sesenta años ha adquirido ya gloriosa reputación y justa fama.

Hasta el corresponsal de *Le Figaro* en la Ciudad Eterna habla con gran entusiasmo de Valero; hé aquí sus palabras:

«A noche—con embida de precios—se puso en escena la ópera *Carmen*, tan en moda en toda Italia; y la signora Ferni Germano, encargada del papel de la protagonista, no justificó las reclamaciones de la empresa, ni las esperanzas del público, ni hizo olvidar, en fin, a la Galli Marié, creadora entre nosotros del tipo de la cigarrera sevillana.»

«En cambio los espectadores se vieron ampliamente indemnizados por el tenor Valero, para ellos desconocido.»

«A España debemos también este artista, llamado—según la opinión de cuantos asistían a su primera salida—a hacer una carrera tan brillante como la de Gayarre, su compatriota, a quien se parece en la voz y en el sentimiento dramático.»

Señor conde de Michelens, Vd. que es tan amable y condescendiente con sus favorecedores; ¿quién nos traerá a «Valerito», y nos proporcionará ocasión de conocer *Carmen*, ópera cantada en todas partes menos en Madrid?

Juan Strauss, el famoso autor no solo de preciosos walses, sino de excelentes *spasillos*, acaba de dar uno nuevo al teatro *an der Wien*, bajo el título de *El Barón músico*.

La última obra del ilustre compositor se aparta completamente del género *opereta*. El maestro ha impreso distinto rumbo a sus ideas musicales: el estilo es más grandioso y elevado; en breves palabras, *El barón músico* es una verdadera *ópera cómica*, con tendencia a la ópera seria.

«El libretto es muy interesante, y está tomado de una novela del poeta húngaro Jokai.»

Según los periódicos de Viena, el éxito del *Zi-generbaron* es el más grande que ha habido en los teatros de aquella ciudad de cinco años a esta parte, y comienzan a organizarse *trenes especiales* en las provincias para venir a oír la última producción del géniio músico de Strauss.

Vengamos ya a Madrid y digamos lo que aquí sucede.

Pero hasta ahora sucede poco.—El teatro Real y el de la Princesa son los únicos puntos de reunión de la *high life*, y no se anuncia con seguridad ni un baile ni siquiera una *soiree*.

Los lunes de los Sres. de Fontagut Gergollo continúan muy alegres y animados; dícese que los condes del Asalto celebrarán con un baile el matrimonio de su encantadora hija mayor, que debe efectuarse el día de la Virgen de la Concepción.

denunciaban la aristocrática procedencia del delicado obsequio. Algo más podríamos decir, pero hemos prometido ser discretos. Baste saber, para que la maledicencia no se extravíe, que el regalo procedía de una señora.

AL MENUDEO.

El Rey.

Anteayer fué al Pardo el señor conde de Solms, quien vió á S. M., y según se ha dicho en algunos círculos, aunque no sabemos si la noticia será exacta, le entregó una carta autógrafa del emperador Guillermo.

Los alemanes en Londres.

Londres 24.—Los comerciantes alemanes residentes en esta capital, obsequiaron ayer con un banquete de despedida á su embajador el conde de Munster.—Fabra.

Congreso penitenciario en Roma.

Ayer celebró sesión, aprobándose las bases puestas á debate. Durante la sesión, y sin previo aviso, se presentó el rey Humberto, quien visitó detenidamente la Exposición que acompaña al Congreso.

Inglaterra y Birmania.

Londres 23.—Los ingleses prosiguen su movimiento de avance en Birmania, sin haber tenido hasta ahora ninguna pérdida, ni encontrar resistencia. Así lo aseguran los despachos que publican hoy los periódicos de Londres.—Fabra.

Noticias del cólera.

Según noticias oficiales recibidas anoche en Madrid, el cólera ha hecho su aparición en Logroño, causando algunas víctimas, especialmente en el cárcel, con cuyo motivo el gobernador civil ha dispuesto la traslación de los presos á otro local.

Pablo Nougués.

Víctima de penosa dolencia falleció ayer este distinguido periodista, redactor que ha sido de importantes publicaciones democráticas y liberales y autor de escritos literarios tan notables como los políticos que le dieron justa fama hace ya bastantes años.

Torpederos españoles.

Cherburgo 23.—Hoy han llegado á este puerto dos nuevos torpederos españoles, procedentes de Inglaterra, los cuales saldrán en breve para la Península.—Fabra.

Vacantes.

Se hallan vacantes en la facultad de medicina de la Universidad Central, dos plazas de ayudantes de clínica, dotadas con el sueldo anual de 1.500 pesetas, las cuales se han de proveer por concurso con arreglo á lo dispuesto en el art. 22 del reglamento interior del Hospital Clínico de dicha facultad.

Consejo de Filipinas.

En la reunión celebrada ayer en el ministerio de Ultramar, presidida por el Sr. Balmori, se siguió tratando de los medios de preparar cuanto sea necesario para la realización de la proyectada Exposición de Filipinas en Madrid.

Mas denuncias.

Anoche fueron denunciados La Iberia, Gaceta Universal, La Izquierda Dinástica, El Serpe, de Alcoy, y La Crónica, de Cádiz.

Resoluciones oficiales.

Hoy publica la Gaceta las siguientes: De Gracia y Justicia.—Los decretos que anoche publicamos. De Gobernación.—Los decretos y la real orden que en otro lugar extractamos.

Los caudales del Alfonso XII.

Según telegrama de Canarias no han sido todos los caudales que conducía el Alfonso XII los que, al decir de la prensa, se han estraído ya, sino dos cajas de las 10 que llevaba.

Teatros.

ZANZUELA.—La alegría de este teatro, la que atrae al público á pesar de lo desahogado de las noches, la que una vez allí lo entusiasma y le hace volver, la niña mimada de la empresa, es indudablemente Lola Millanes, tiple cómica que lo mismo canta la jota aragonesa de pura raza con los arranques de la tierra, que entona unas dulces canciones, que enarcta á su rival luciendo precioso traje de Bocaccio, que baila un tango aragoneando con gracia los brazos y moviendo con salero su airoso y esbelto talle, oprimido por fino terno de torero.

Anoche, como siempre, obtuvo una ovación en Madrid viejo y Madrid nuevo, y cuando el público más entusiasmado se hallaba después de haber repetido Lola Millanes las Caleseras que canta con gracia inimitable, uno de los dependientes de la empresa se acerca al escenario y entrega á la simpática artista, preciosa y dorada canastilla repleta de flores naturales de las más precizadas y difíciles de adquirir. Perfumada carta se escondía entre aquellas frescas y variadas flores y los blasones que ostentaba en el sobre

Subastas.—Se ha trasladado al día 7 de Diciembre la subasta de adquisición de 10.900 toneladas de carbón Cardiff para el apostadero de Filipinas, en atención á ser festivo el día 6, señalado para la subasta.

La dirección de Telégrafos anuncia para todo el mes de Enero la adquisición de 150 aparatos de tender completos y provistos de su driza correspondiente, larga ésta de 17 metros.

Por el ministerio de Fomento se ha nombrado el siguiente tribunal para las oposiciones á las escuelas de niños vacantes en esta corte:

D. Carlos Diaz Guijarro y D. José García Bris, como individuos de la junta municipal; D. Félix Sanchez Canelo, como catedrático del Instituto de San Isidro; D. José M. Llinas y D. Joaquín Palacio y Calvo, como profesores de la Escuela Central Normal de Maestros; D. Manuel Cortes y Cuadrado, como maestro de escuela pública, y D. Juan Francisco Gascon, como inspector especial de las escuelas de Madrid.

Auxiliares de Estadística.

La dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, anuncia la provisión para el 3 de Noviembre de 1887, de seis plazas de auxiliares segundos del cuerpo de Estadísticos, dotadas con el sueldo de 1.500 pesetas anuales.

Negativa de indulto.

El telegrama que los periodistas valencianos y madrileños reunidos en la fonda de París en Valencia, dirigieron al presidente del Consejo de ministros solicitando la gracia de indulto para nuestros compañeros en la prensa Sres. Thous y Gallardo, ha tenido ya contestación, pero con deprecado éxito, como se expresa en el siguiente telegrama del Sr. Cánovas:

«Presidente Consejo ministros al Sr. Lorente, director de Las Provincias, y demás firmantes: Siento mucho tener que decir á Vds. que el gobierno no puede conceder discrecionalmente el indulto que desean, porque sometida la prensa al decreto común, es preciso solicitarlo en la misma forma y que siga igual tramitación que la que para los indultos en general prescriben las leyes.»

Naufragos.

San Sebastian 22.—Procedentes de Burdeos han llegado 21 naufragos del vapor Anduiza, de la matrícula de Bilbao, perdido cerca de Brest. Nada se ha salvado. Los naufragos han salido para la capital de Vizcaya.

Traslacion de arzobispado.

Quedó ayer firmado en la Nunciatura el expediente canónico para la traslación del cardenal arzobispo de Toledo, fray Zeferino Gonzalez, al arzobispado de Sevilla.

Han sido testigos los amigos particulares del prelado, Sres. D. José Nacarino Bravo, D. Carlos María Perier y D. Antonio María Fábri.

Los estanqueros.

Con motivo de rebajar la Hacienda, desde el próximo mes, el descuento á los estanqueros en los efectos que expendan, parece que muchos de ellos se proponen renunciar dichos cargos.

Si al menos esta rebaja sirviera para la mejora del tabaco que en los estancos se vende, menos mal.

Los socorros á las víctimas del cólera.

Esperamos que tendrán razón los periódicos que niegan fundamento á las noticias á que se refiere el siguiente telegrama de la Agencia Fabra:

Londres 23 (tarde, Via Vigo).—El Times publica hoy un artículo comentando una carta de Málaga, de su corresponsal especial, manifestando su sorpresa de que no se conozca en Granada y en Málaga, ni por los funcionarios ni por nadie, el empleo dado á los fondos suscritos en Londres y enviados á España para el socorro de las víctimas del cólera.

El artículo se hace después eco de ciertos rumores que circulan en Granada sobre pretendidas irregularidades de otros fondos suscritos en Inglaterra para el socorro de las víctimas de los temblores de tierra.

En vista de esto, el Times recomienda que en lo sucesivo, las cantidades que se suscriban en Inglaterra, á fin de remediar desgracias en España, se remitan para su distribución á las juntas locales españolas que tengan representantes de casas de comercio inglesas, donde las haya.—Fabra.

Sobre el mismo asunto publica El Imparcial el siguiente telegrama: «Londres 24 (9 1/2 mañana).—Bajo la fé de su corresponsal especial en Andalucía, el Times insinúa hoy contra los funcionarios españoles acusacion tan grave como la de haber malversado y mal aplicado los fondos reunidos en Inglaterra, por iniciativa del Lord Corregidor de Londres, para auxiliar á las víctimas del cólera.

Recomienda que en lo sucesivo se tomen precauciones siempre que se trate de la distribución de fondos ingleses en España. Las afirmaciones del Times han causado un efecto deplorabilísimo, y todos los amantes de España confían en que serán desmentidas.»

Estado sanitario.

Segun El Siglo Médico, durante la pasada semana han predominado en los niños las inflamaciones de las vías respiratorias, muchas benignas y bastantes específicas graves. La difteria ha ocasionado pérdidas numerosas, presentándose algunos casos de terminacion pronta: se de esperar, desgraciadamente, que, como en años anteriores, se convierta en uno de los más temibles azotes de la infancia. Las fiebres eruptivas siguen contenidas en proporciones poco alarmantes.

Los padecimientos catarrales y reumáticos, las inflamaciones agudas del pulmón, las neuralgias por enfriamiento y las alteraciones de naturaleza palúdica y formas variadas, predominan en las restantes edades.

El día 1.º de Diciembre, á las diez de la mañana darán principio en el ministerio de Marina los exámenes de ingreso en la academia general de la armada.

Se ha encargado de la cátedra de italiano del Círculo Filológico, el ilustrado profesor D. Adolfo Manet.

En Plasencia se cometi6 hace pocos días un parricidio. Un vecino de aquella ciudad llamado Julian Suarez Gutierrez, movido por los celos, dió muerte á su mujer, asestandola una terrible puñalada en el pecho. El agresor, que ha sido preso, esperó para cometer el crimen escondido dentro de un corralo, á que pasara su mujer por aquel sitio, intentando además matar á su suegra.

El miércoles último salió de Gibraltar con rumbo á Sevilla el falucho español San Andrés de la matrícula de Algeciras. Al entrar en la embocadura del rio de Sevilla la fuerte corriente le hizo zozobrar, pereciendo diez de los doce hombres que lo tripulaban.

Junta del barrio del Príncipe.

En la Junta general de Socorros del barrio del Príncipe,

pe, que en union de los vecinos del mismo y de los particulares donantes tuvo lugar el día 15 del presente mes, con el objeto de determinar la inversion que habia de darse al sobrante de 3.766'15 pesetas, se acordó que éste fuera distribuido entre los pobres de dicho barrio, según las necesidades de cada uno, durante el próximo invierno; y al efecto de realizar este objeto, se autorizó á la junta directiva para que nombrase los individuos que habian de formar la comision ejecutiva encargada de hacer esta distribución.

Reunida dicha junta directiva el 22 del actual, nombró, por acuerdo unánime, para formar la comision ejecutiva mencionada, á los Sres. D. Agustín de la Peña, D. Francisco Rodriguez, D. Ramon Gasin, D. Jerónimo Lorente, D. Francisco Garcia, D. Juan Amador, D. Niconor Perez D. Gasco, D. Julian Martin y D. Simon Elías, alcalde del barrio, como secretario de la misma, y que tan buenos servicios han prestado á la junta anterior bajo todos conceptos.

Los gastos de impresiones, papel y demás, han sido costeados por los individuos de la junta directiva, de manera que todo lo recaudado se distribuirá íntegramente entre los vecinos pobres del barrio, con arreglo á la voluntad de los donantes. Al terminar su mision esta Junta de Socorros del barrio del Príncipe, no puede ménos de dar las más rendidas gracias á las autoridades, médicos, farmacéuticos, vacinos y particulares donantes y á todas las demás personas que directa ó indirectamente han ayudado á cumplir la mision benéfica que se propuso al constituirse y hacerla más llevadera los trabajos que son consiguientes á esta clase de asociaciones en épocas de epidemia.

EDICION DE LA NOCHE.

La muerte de un rey.

El gobierno ha negado el indulto solicitado para el rec puesto en capilla ayer en Alcalá de Henares. Hoy á las ocho de la mañana ha sido ejecutado.

El duque de la Torre.

El señor duque de la Torre continúa en el mismo estado de gravedad que ayer.

Duelo evitado.

París 24.—El incidente ocurrido entre el diputado oportunista Thomson y el radical Laguerre ha arreglado satisfactoriamente, habiéndose evitado el duelo.—Fabra.

Los franceses en Madagascar.

Londres 24.—El periódico The Sun publica hoy un despacho anunciando que continúa la guerra en Madagascar y que los franceses están bombardeando á Mahomora cerca de Tamatave.—Fabra.

Ha llegado á Madrid nuestro amigo D. Benjamin G. Haynes, socio que fué de la casa industrial de Cádiz, Sons Of Thomas Haynes, que pasará una temporada en España para despues regresar á Inglaterra, donde tiene su residencia.

Cuestion de Oriente.

Sofía 23 (noche).—(Del corresponsal especial de la Agencia Fabra).

Se acaba de publicar el despacho oficial del príncipe Alejandro sobre las últimas operaciones. El príncipe dice que despues de haber pasado la última noche en las posiciones conquistadas al enemigo, los búlgaros han reanudado esta mañana el movimiento ofensivo, combatiendo sin cesar á los serbios, que siguen retirándose.

Añade que ha ocupado á Tzaribrod, en donde se encontraba en el momento de expedir el parte. Es aquí general la creencia de que el príncipe no aceptará el armisticio mientras no haya penetrado con sus tropas en territorio serbio.

Constantinopla 24.—La Sublime Puerta ha dirigido una nota á Grecia pidiéndole explicaciones sobre los movimientos militares.

Londres 24.—The Times anuncia hoy que Turquía invitará mañana al rey Milano á poner término á las hostilidades.—Fabra.

BALANCE DEL DIA.

S. M. el Rey continúa en el mismo estado que el rumor público, esta vez desgraciadamente cierto, habrá puesto en conocimiento de nuestros lectores á la hora que EL CORREO llegue á sus manos.

S. M., despues de los dos ataques de difteria que tuvo la noche pasada, se encontró un poco mejor esta mañana, y ha tomado alimento á las dos.

Al abatimiento que sentia, ha reemplazado cierta excitacion nerviosa. Han ido esta tarde al Pardo los médicos señores Sanchez Ocaña, Calvo Martin, Candela, Santero Ledesma y Alonso Rubio.

El parte oficial comunicado esta tarde á la prensa dice así: «S. M. sufrió anoche un ataque de difteria que se repitió esta madrugada, poniendo en grave peligro su vida.

Repetido del segundo ataque, ha podido esta tarde tomar algun alimento, continuando á las cinco en un estado relativamente satisfactorio.»

EL CORREO, como monárquico, y tanto como monárquico como español, consigna con dolor profundo estos hechos, y en breves palabras se erige en el deber de manifestar sus sentimientos ante la grave situacion hoy creada por la fatalidad.

EL CORREO tiene lealmente su mano á todos los periódicos monárquicos constitucionales, sea cualquiera el partido á que pertenezcan; y dentro de la legalidad no ve hoy ningun adversario, contándolos todos entre los que se encuentran á la derecha como á la izquierda de la Monarquía constitucional.

Hoy, y no sabemos en cuánto tiempo, no combate, no discute siquiera con los sostenedores de la legalidad existente, y reserva todas sus escasas fuerzas para resistir, y en la modesta medida de auxilio que puede prestar, para vencer á los enemigos de las instituciones.

Nada nos importa, no nos fijamos siquiera en quien sea el gobierno sobre quien en estos momentos pesa la direccion de los negocios públicos.

EL CORREO está á su lado para defender lo que consideramos de interés supremo para el país. Una tregua leal y sincera se impone hoy á todos los monárquicos, en interés de la patria, del Rey y de la dinastía.

Ante la gravedad de las circunstancias venia notándose en estos dias un movimiento de aproximacion entre todos los elementos monárquicos constitucionales, que hoy creemos podria consolidarse terminado con éxito.

Las conferencias que en estos últimos dias se han dicho celebraban los hombres importantes de la monarquía, creemos que han sido fecundas é inspiran tranquilidad al ánimo respecto á la energía y eficacia con que se dominará la que estamos atravesando.

La agitacion en Madrid, y á estas hora quizá en toda España es grande, porque el estado de la salud del Rey, si bien venia inspirando fundados temores entre las personas bien enteradas, abrigaba se la esperanza de que podria ser contenido dentro

de ciertos límites y desde luego no se creía que los sucesos pudieran precipitarse hasta el punto que los rumores de hoy han hecho creer.

En la Bolsa ha habido un pánico inmenso, bajando enormemente todos los valores. El 4 por 100 ha bajado siete enteros.

Toda la Familia Real está en el Pardo. Se encuentran también en el Pardo todos los ministros, menos los Sres. Cánovas, Quesada y Villaverde, que continúan en Madrid.

El general Martínez Campos ha ido esta mañana al Pardo. El Sr. Sagasta ha salido también para aquel Real Sitio á las cuatro de la tarde, acompañado del Sr. Albareda, cruzándose en el camino con el general Martínez Campos, que regresaba á Madrid, y conversando los tres brevemente al encontrarse. A las siete de la tarde los Sres. Sagasta y Albareda no habían regresado á Madrid.

El general Martínez Campos, al llegar del Pardo, ha ido directamente á casa del Sr. Sagasta, convocando inmediatamente á ésta á los señores Camacho, Alonso Martínez, marqués de la Vega de Armijo, D. Venancio González, Martos, Montoro Ríos, y no sabemos si alguno más.

Todos acudieron, reuniéndose en una habitación. La casa del Sr. Sagasta está completamente llena de gente.

También hay gran concurrencia en la Presidencia del Consejo y en el ministerio de la Gobernación.

Se han tomado precauciones militares, consignándose las tropas en los cuarteles, y lo mismo se hará en las provincias, porque se ha dado esta orden por telégrafo; en lo cual hace perfectamente el gobierno, y le aplaudimos, pues la prevision es justificada, y el medio seguro de evitar, como estamos ciertos de que se evitará, todo conato de alteración del orden público.

Como uno de tantos rumores, circula el de que esta noche salen de Madrid para distintas provincias bastantes carlistas, algunos de ellos caracterizados.

Se ha reforzado el réten de orden público que hay en la embajada alemana.

En el patio del ministerio de la Gobernación hay una seccion de Guardia civil de caballería, tal vez para distribuir partes.

Los Sres. Villaverde y Corbalán han celebrado una larga conferencia despues de celebrada otra entre el gobernador y el presidente del Consejo.

El capitán general Sr. Pavía ha visitado esta tarde los cuarteles.

En los barrios bajos se nota á última hora bastante agitacion, acrecentada por la falta de noticias exactas y lo absurdo de los rumores que circulan.

Los gobernadores de Soria y Palencia, que habían venido á asuntos del servicio, han salido esta tarde para sus respectivas provincias.

En la Puerta del Sol es imposible transitar; los grupos aumentan y en ellos se comentan cuantas noticias inventan los alarmistas y los desocupados.

ULTIMA HORA.

A las siete de la tarde ha terminado la reunion de los prohombres del partido liberal, en casa del Sr. Sagasta, siendo su acuerdo unánime sostener en todos los casos posibles la legalidad.

A la misma hora se nos dijo que el diagnóstico de los médicos que esta tarde han ido al Pardo á visitar al Rey, consideraban desesperado el estado de S. M.

REVISTA COMERCIAL INDUSTRIAL

Barcelona 21.—Obligaciones ferro-carriles Norte de España, prioridad Barcelona, 69'75.—Id. Tarragona á Barcelona y Francia, 60'00, 107'50.—Id., id., 3'00, 63'00.—Id. y minas de San Juan de las Abadesas, 86'87.—Idem Almansa á Valencia y Tarragona, 55'50.—Id. Medina á Zamora y de Orense á Vigo, 45'62.—Acciones ferro-carril de Tar. á Bar. y Francia, 40'25.—Id. Norte de España, 94'37.

Habana 5 Noviembre.—Renta 3 por 100 interés, y 1 de amortizacion anual, 74 3/4 d.—Id. id. 2 0/0, 61 3/4 d.—Banco Español, 6 p.—Azúcares, clases secas, los 100 k.; 0'40.—Idem húmedas, id., 0'35.—Picadura, id., 4 68 3/4.—Tabaco en rama, id., 7 37 1/2.—Oro, 136 1/2 á 137 1/2 por 100.

Cambios.—España, 60 div., comerciales, 1/2 á 1; banqueros, 1 1/2 á 2.—3 div., comerciales, 2 á 2 1/2; banqueros, 3 á 3 1/2.—Londres, 60 div., comerciales, 18 1/2 á 19; banqueros, 19 1/4 á 19 3/4.—París, 60 div., comerciales, 4 á 4 1/2; banqueros, 5 á 5 1/4.—París á 3 div., comerciales, 4 á 5 1/4; banqueros, 5 3/4 á 6.

MERCADOS ESPAÑOLES.

Madrid 23.—Carne vaca, 1'60 á 2'00 ptas. kilo.—Carnero, 1'60 á 2'00 ptas. id.—Ternera, 1'50 á 1'80 ptas. id.—Jamón, 2'50 á 4'00 ptas. id.—Pan, 0'40 á 0'48 pesetas id.—Garbanzos, 0'65 á 1'00 ptas. id.—Carbon vegetal, 0'20 á 0'22 ptas. id.—Id. mineral, 0'08 á 0'10 pesetas id.—Id. kok, 0'07 á 0'08 ptas. id.—Patatas, 0'10 á 0'15 ptas. id.—Aceite, 1'10 á 1'20 ptas. litro, y de 10 á 11 decalitro.—Vino, 0'78 á 0'84 ptas. litro, y de 7 á 8 decalitro.—Petróleo, 0'75 á 0'80 ptas. litro, y de 6'20 á 7'50.

MERCADOS EXTRANJEROS.

Londres 21.—Azúcares, Diciembre 14'10; Marzo 15 á 14.—Cobre, 43 2/16 á 43'10.—Estando inglés, 94'05 á 94'15.—Plomo español, 11'15 á 12'05.—Zinc, 14'05.—Mercurio, 5 17/8.—Antimonio, 35.

Liverpool 21.—Algodon, venta de hoy 8.000 balas; importacion, 8.000 balas. Mercado firme.

Nueva York 20.—Algodon, 8'15/16 cent. libra.—Cafés, 8'10 cent. libra.

Materias de oro y plata.—Oro 1000/1000 el kilo 3437 par í prima.—Plata 1000/1000 el k. 21.889.208 2/3 pérdida.

La Bolsa en baja con mal aspecto, á causa de las alarmantes noticias que circulan desde hace unos dias, y creemos que no se puede consentir por quien puede acallar la alarma producida al país, pues de otro modo la Bolsa estará á merced del más osado ó del que tenga mejores noticias de la verdad, y esto puede ser causa de grandes pérdidas y quizás la ruina de muchas familias.

No dejaremos de rogar que los que pueden evitarlo y están obligados á ello, lo deben hacer por todos los medios posibles, pues su responsabilidad sería muy grande.

Pero como en ciertos países todo se postpone á la política y á la vida más ó ménos larga en el poder de un partido, no se tendrá en cuenta bien, según las razones que damos.

Pero no dejaremos de aconsejar mucha calma y gran prudencia á los especuladores, no dejándose llevar por noticias que unas veces serán ciertas, y otras quizás exageradas, con objeto de hacer producir oscilaciones, no reparando en los medios, por reprobados que sean.

Tranvía de circunvalacion.

La compañía de los caminos de hierro de la villa de Madrid, anuncia la emision de libras esterlinas 100.000 con 7 0/0 de interés en acciones (preferentes) de 10 libras esterlinas cada una. Su formacion tiene por objeto construir un sistema de tranvía á vapor de circunvalacion á Madrid, conforme á la concesion por el ayuntamiento de Madrid en 7 de Agosto de 1884. La distancia que recorrerá será de 14 1/2 millas con doble vía.

Este tranvía tendrá por objeto poner en comunicacion las tres líneas de caminos de hierro que tienen la concesion y que próximamente tienen un movimiento de dos millones de viajeros: servirá también para las mercancías.

Como el movimiento se calcula en 750 000 toneladas, se puede formar una idea del tráfico y desarrollo que el negocio tendrá.

Los tranvías en Madrid pagan de 12 á 14 por 100.

Los gastos del tranvía á vapor de circunvalacion pueden calcularse en 9.000 libras esterlinas por milla.

En París, donde se anuncia la emision, hacen grandes elogios de este negocio, y la prensa recomienda mucho el que se interesen capitales por él.

Mucho nos alegraremos que el negocio se lleve á cabo, pues Madrid habia de ganar mucho.

La Sociedad de Altos Hornos de Bilbao acaba de instalar hornos y aparatos para la fabricacion del acero Bessemer; por lo cual, con esta mejora, se proporciona al Estado el medio de poder construir cañones y piezas de todo género con acero español, sin necesidad de recurrir al extranjero como hasta la fecha.

Las fábricas de Basaso (Guipúzcoa) y de Vera (Navarra), pueden facilitar ingote y carbon vegetal, para ciertos usos de artillería, como proyectiles, zunchos, etc., siendo el lingote de esta comarca el preferido durante muchos años, para las fábricas de Trubia y Sevilla.

La fábrica de hierro de Mjéres dedica muy especialmente á la construccion de obras de hierro, ó mejor dicho, al montaje, como calderas de vapor, puentes, etc. También podrá servir al Estado de curreses, proyectiles y otros artefactos que pudiesen necesitar.

La fábrica La Felguera, en Sama de Langreo, suministra á la Armada nacional planchas y hierros especiales para la construccion naval; también podría laminar planchas y barras de acero.

En los ferros carriles de Inglaterra ha ocurrido durante el año 1884, 1 134 muertos y 4 100 heridos.

Sus causas fueron: 16 por falta de los maquinistas; 15 por falta de señales; tres por culpa de los guardas aguijas que se equivocaron al dar la vía á los trenes. También algunas por excesiva velocidad de los trenes, y algunas por negligencia en la inspeccion del servicio.

Sierra Almagrera.

¡Dios salve á Sierra Almagrera! Dice con razon la Revista Minera y Comercial.

Pues bien, nosotros creemos que el medio de poder salvar la situacion angustiosa en que se encuentra la Sierra Almagrera, á la empresa desaguadora corresponde la iniciativa del remedio; no del mal sea á la su gravedad.

La Compagnie miniere de la province d'Almerie ó la de Aguilas (porque no sabemos á quién corresponde el milagro), han calculado las fatales consecuencias que puede producir la paralización total?

¡Quién recompensa á las minas que no han faltado á sus compromisos al inundarse sus labores? Minas como San Andrés, Carrascos, Globo, Herminia, todas ellas muy importantes, han suspendido sus trabajos al ver la altitud del desagüe, sintiendo que las impresiones de un Consejo de administración haga imposible la vida de millares de familias.

La mina Faensanta, que hacia á Norte el fin'on, ha cambiado de rumbo y se dirige de Este á Oeste. En la Herrería se activa el poder hacer el desagüe, si el invierno no lo impide con sus grandes lluvias.

El Bolsin abrió á 57 por 100; despues bajó á 56 por 100; en Bolsa continuó la baja hasta 51 por 100, que es como queda en el Bolsin.

El Banco de España á 225 papel, el amortizable á 72 por 100.

Del extranjero, sin noticias; á primera hora se presentaba muy firme.

BOLSA.

COTIZACION OFICIAL DE HOY 24 DE NOVIEMBRE

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, and FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS. Includes entries for 4 p. 100 int. a. 52'00, Id. tit. pequeños 58'00, etc.

París, á 8 dias vista, 4'86 1/2 d. Londres, á 90 dias fecha, 46'55 d.

Resumen.

La Bolsa intranquila, con numerosa concurrencia á realizar fondos. Importante ha sido, y por demás extraordinaria, la oferta de papel.

Cuando la calma no aconseja, como se ha visto hoy, no es extraño que los cambios salgan del curso ordinario de las transacciones.

La baja de los fondos ha venido á ser de un 6 por 100 en la Deuda perpetua, y en relacion ha estado el descenso de los demás valores públicos dentro de la hora oficial.

Se han hecho, como es consiguiente, pocas operaciones con relacion al inusitado afán de vender desplegado esta tarde, porque el dinero no se mostraba á ningún precio, y los contratos que se han realizado han sido á precios en que de un momento á otro perdía el cambio uno ó más enteros.

En esta confusion, y cuando tal agitacion se desarrolla, puede decirse que realmente no existen cambios que hayan de servir de norma para ulteriores transacciones; porque en estos casos falta uno de los elementos de la contratacion, esto es, el numerario á colocar.

Las acciones del Banco de España ha tenido el quebrant de 19 enteros; lo que va de 344 á 325 por 100 á que se ha hecho la última operacion.

Al terminar la contratacion de los agentes, á las tres, continuaba el mismo aspecto de desaliento que ha dominado en el mercado en la hora oficial.

El 4 por 100 interior al contado ha descendido desde 58 30 primer cambio á 52 por 100, habiéndose publicado en el intermedio á 55, 54 y 53 por 100.

A fin de mes se han publicado varios cambios de ayer á 58 y algunos céntimos por 100, pero no se ha anunciado ninguna operacion del día; solo en la Cotizacion se figura en observaciones el cambio de 53 por 100 papel á la venta; y lo mismo se ha hecho con el precio de fin del próximo, indicándose papel á 53'50, despues de anunciarse cambios también de ayer á 58 y céntimos, y de hoy á 57 por 100 y 55'90.

El exterior publicado á 58'10 y 58 por 100; no publicado, 52'50 papel.

La Denda amortizable á 74 por 100, único cambio. Los billetes de Cuba á 83'40.

El 3 por 100 de Cuba de 25 35 y 25 por 100 cambios de ayer, ha bajado á 24 por 100, que es á lo que se ofrece papel.

Bolsin.

A las cinco.—4 por 100 interior contado, 51'50; fin de mes, 51'50; fin del próximo, 52 00.

Los cambios últimos del Bolsin que anotamos son nominales y no se refieren á operaciones convalidas, y están tomados de los que se dicen como corrientes á esta hora.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Príncipe, 12), ha sido la siguiente:

A las ocho de la mañana, 8° centígrados sobre 0.

A las doce de la misma, 14° sobre 0.

A las cuatro de la tarde, 11° idem.

La máxima fué de 16° idem sobre 0.

La mínima, de 3° sobre 0.

El barómetro 700 marcas milímetros. Lluvia.

Aparatos para timbres movidos por aire comprimidos y sus ventajas.

Colocados estos aparatos como los de gas, funcionan sin la interrupcion que ocurre con los eléctricos sine se los alimenta cada dos ó tres meses con los productos de la electricidad y sin peligro de las descargas que pueden ofrecer efecto de las descargas eléctricas de la atmósfera, como sucede con los que se alimentan por medio de la electricidad, en los cuales influye de modo directo y poderoso.

Estos aparatos, además de no ofrecer peligro alguno, no exigen ningún cuidado y resultan de lo más económico, ya por su duracion, ya por el precio reducido de su coste y colocacion.

El aparato de aire comprimido resulta el más seguro, permanente y económico de cuantos hasta el presente se inventaron.

J. Emmanuel y compañía, calle de la Greda, núm. 6, segundo, Madrid.

Cultos.

Santo de mañana.—Santa Catalina, virgen y mártir. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santa Catalina de los Donados, donde se celebrará una solemne funcion á su titular; por la mañana habrá misa mayor con sermon que predicará D. Joaquin Cervera, y por la tarde, á las cuatro, completas, terminando con reserva.

En la Buena Dicha continúa la novena á Santa Bibiana y predicará el P. Mera.

En D. Juan de Alarcón continúa el Mes de las Animas, y será orador D. Leonario Mira.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud idem, predicando el Sr. Genover.

En San Antonio del Prado continúa por la tarde la novena de Animas, y predicará el Sr. Montalban.

En la Visitacion id., y predicará el Sr. Puyol.

Espectáculos para mañana.

Real.—26.º de abono.—Turno 1.º par.—A las 8 1/2.—Capuleti e Montechi.

Español.—No hay funcion.

Princesa.—11.º de abono.—T. 2.º par.—A las 8 1/2.

Dora.—Intermedios por el sexteto.

Pola.—6.º de abono.—T. 3.º.—A las 8 1/2.—El soldado de San Marcos.

Arzuela.—23 de abono.—T. 2.º impar.—A las 8 1/2.—Los infiernos de Madrid.

Comedia.—No hay funcion.

Circo de Price.—A las 8 1/2.—La zarzuela en tres actos Adriana Angot.

Lara.—Funcion extraordinaria.—A las 8 1/2.—Aliquid Lichupatur.—En plena tuna de miel.—El segundo grupo.—La reconquista.

Novedades.—1.º seccion.—A las 8.—El payo de la Noche.—El foco del torbellino (estreno)—Diga el mundo lo que quiera (estreno)—2.º seccion.—A las 10.—Teresa Raquin.

Variedades.—A las 8 1/2.—El campo! (estreno)—A las 9 1/2.—Segundo acto.—A las 10 1/2.—Florentina.—A las 11.—Un simon por horas.

Palava.—T. 1.º impar.—A las 8 1/2.—El primer trompa.—A las 9 1/2.—Vino pardillo.—A las 10 1/2.—Niniche.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

Martin.—A las 8 1/2.—Baños sulfurosos.—A las 9 1/4.—Torera por lo fino.—A las 10.—Muchacho (estreno).—A las 11.—Un cocinero.

Imprenta de El Correo, á cargo de P. Fernandez. Calle de San Gregorio, núm. 8.

24 Nbre) FOLLETTIN DE «EL CORREO». (t. 39

DESDE MI VENTANA

tiempo medido para ir á Aix, tomé un billete de primera clase, y apenas ocupé mi asiento, advertí que tenia por compañeros de viaje al conde y á la condesa de Briceoli, al nuevo amigo y al pernillo, casi oculto entre los brazos de su ama.

En aquel instante de desaliento, hubiese aceptado la compañía del diablo; así es que la de Diana no me desagregó. La saludé cariñosamente y ella me dirigió una sonrisa que iluminó las tinieblas.

Miré á mi alrededor con alguna desconfianza. En la risa de la condesa me pareció ver la burla porque conociera todos los accidentes de mi historia amorosa.

Un día, para defenderme de sus encantos, le dije que era el prometido de María, y María habia partido ignorando mi amor y juzgándome indigno de ella. Apenas escapé de la muerte en mi larga enfermedad, volví á encontrarla para perderla de nuevo, quizás para siempre; y entonces, cerca de Diana, á quien habia despreciado poco tiempo antes, seguía sus pasos desesperado por la creencia que abrigaba de no hallarla de nuevo.

Mientras tanto, la condesa, viéndome taciturno y embebido en mis pensamientos, se puso á hablar con su compañero: en el curso de la conversacion me pareció oírle nombrar á este el caballero del Pozzo.

—¿Del Pozzo?—repitió la condesa.—¿Y su nombre?—Adolfo—respondió el príncipe.

El conde y la condesa levantaron rápidamente la cabeza, ella preguntó:

—¿Y nunca le ha dicho si tiene otro apellido?—Yo era todo oidos olfateando algún misterio. Me parecía lo más natural del mundo descubrir en del Pozzo algún famoso bandido, pero el pretendiente dijo que ignoraba si tenia algún otro apellido y si el que llevaba le pertenecía ó no. Descendía de una

noble familia romana, pero vicioso y lleno de deudas.

Oien preguntas distintas acudieron á mis labios, pero los otros no hablaron más y yo no fui capaz de romper aquel silencio.

El estado de mi espíritu no puede expresarse más que por el antiguo axioma: «Los extremos se tocan.» Efectivamente, nada hay que indique la mayor desesperacion como la más completa tranquilidad.

Quando llegamos á Aix, era completamente de noche; la costumbre me dió fuerzas suficientes para despedirme de la condesa y de sus compañeros. Diana, estrechándome la mano con gran afectuosidad, me dijo que cuando cambiase de traje, iria al salon, donde habia gran concierto. Le contesté que allí nos veríamos, y tomé el camino del hotel seguido por el príncipe; cuando llegamos eran las ocho en punto; si el profesor no me habia engañado, no tardaria en llegar María y su prima, puesto que allí debia alojarse ésta.

Sobí la escalera ideando el medio de asegurarme si el húngaro conocia las intenciones de Adolfo.

A pesar de lo que le habia oido decir, no me atrevia á suponerlo cómplice de sus compañeros, cuya primer víctima parecia; así es que todo turbado, le pregunté:

—¿Príncipe, podria Vd. decirme dónde se encuentra en este momento el Sr. del Pozzo?

Al oír mi extraña pregunta, se detuvo algo inquieto y receloso; yo continué:

—¿Lo ignora Vd., no es verdad? Pues bien; yo lo sé por casualidad; en este momento trata de deshonrar á una virtuosa señorita, y á Vd. por consecuencia, le alcanza también la responsabilidad de este delito.

—¿Qué dice Vd.?—balbució el príncipe pálido y tembloroso.

—En este instante, él y la señora Bu Blois, su cómplice, tienen en su poder una jóven. una mujer por la cual daría mi vida entera; ayúdeme Vd. á salvarla... dígame dónde y cómo debo...

—La señora Bu Blois está en el hotel, un criado acaba de decirme. Cálmese Vd., déjeme que la

vea yo solo, y si lo que acaba de decirme no es un sueño de su imaginacion, le prometo salvar á esa jóven. Se lo juro por mis gloriosos antecesores.

¿Cómo describir la nobleza de su acento?

—Gracias, gracias—le dije—esas palabras le colocan á Vd., á mis ojos, por cima de todos los reyes de la tierra.

Le estreché la mano con efusion, y él, indicándome que permaneciese tranquilo en mi habitacion, se internó en el corredor prometiéndome volver pronto.

Ya he dicho que mi cuarto solamente estaba separado del de la Bu Blois por una puerta oculta tras un armario; el de ésta tenia la entrada por otro corredor; pero en aquel momento de angustia no me dió tiempo, sino que en el acto me puse á escuchar; al poco tiempo oí claramente la voz del príncipe que preguntaba con acento de suprema autoridad:

—¿Qué has hecho hoy, Testa?

—He ido al lago con Adolfo; y no se disguste, pero hay otra mujer con nosotros, y si el general me lo permite...

Como contestacion á esto, escuché una especie de gruñido seguido de una espresion nada culta.

—¿Y Adolfo, dónde se encuentra? Le he prohibido bajo todos conceptos que se aleje lo más mínimo sin solicitar antes permiso—repliqué el pretendiente.

—Estará aquí dentro de un momento; ha ido á acompañar á la señorita de que os he hablado...

—¿Alguna doncella de tu clase?—dijo con acento irónico el general.

—La hija de un profesor de Roma.

—Un ángel—contestó Tota con vehemencia.—Adolfo está enamorado, loco por ella. Las mujeres, dice Alfredo, resisten algunas veces, pero acaban por ceder. Si es rica, la hará mi mujer; si no... será una de tantas; no será la primera, ni la última.

—Esta vez no le dejaré pasar sin correctivo—dijo el príncipe dando un pufetezo sobre la mesa.—Sus imprudencias acabarán por comprometerme. Hay en el hotel un caballero que se interesa

por esa muchacha, y que podrá causarnos graves perjuicios. Bu Blois, suelta tu asquerosa pipa, y vé á buscarla enseguida.

—Es inútil, no tardará en llegar, la habitacion vecina está preparada para la dama. Y esta vez á pesar de todo tu poder, no podrás arrancar el corredo de las garras del lobo.

Yo tenia la frente bañada en sudor, tanto por la angustia que experimentaba, cuanto por el esfuerzo que habia hecho para separar el armario de la pared para así escuchar mejor, me lancé hacia el corredor sin darme cuenta de lo que iba á hacer.

Al llegar á la escalera oí hablar á algunos que subian y poco despues vi que era María, vestida de negro, como de costumbre, apoyándose en el brazo de aquel miserable que la miraba con ojos de fuego. Retrocedí á mi cuarto y me oculté en sus tinieblas como si algun reptil me hubiese mordido. En aquel momento me ocurrió la horrible idea de que aquel infame hubiera podido conquistar el corazón de María.

¿Por vil y vicioso que encontrase á del Pozzo no debia convenir en la distincion y belleza de su figura? ¿Pues qué, la artista, á pesar de su fiera, no podia ser engañada? ¿A más, no le habia el jurado en sus canciones amor eterno?

Sentí el aguijon de los celos y comprendí que éste es el peor de los males.

Mientras que esta nueva sospecha agitaba mi espíritu, María pasó ante mi puerta, y poco despues escuché su voz en el cuarto de la Bu Blois.

—Giselle no ha venido—dijo con acento de disgusto—y por otra parte esta noche no es posible volver ya al chalet; por otra parte el telegrama está tan claro...

—Vendrá mañana por la mañana; la aguardaremos, todo se reduce á pasar aquí la noche, nosotros velaremos su sueño—lo dijo Tota.

De pronto, María dió un grito.

—¿Poniosky, Vd. aquí—la voz de la pobre niña espresaba el asombro y el disgusto, pero no el miedo.

Al oír este nombre, se hizo la luz en mi cerebro; descubrí en seguida quién era aquel bribon, que no

RUIZ DE VELASCO

Calle de Alcalá, 40

ABANICOS SOMBRILLAS BASTONES

ESPECIALIDAD EN THES

ESPAÑA

SUS MONUMENTOS Y ARTES.—SU NATURALEZA E HISTORIA

Obra escrita por los señores D. Emilio Castelar, D. Pedro de Madrazo, D. Manuel Marguila, D. Francisco Pi y Margall, D. Pablo Piferrer, D. José María Cuadrado, etc., con un prólogo de Antonio Cánovas del Castillo.

EDICION DE GRAN LUJO.

Profusamente ilustrada con ricos grabados, grabados al boj, dibujos a pluma, holiografías y cromolitografías, reproducción del natural de los tipos característicos de España, sus principales monumentos, paisajes, cuadros, joyas, mobiliario, armas, trajes y demás objetos artísticos.

Esta obra consta de 17 á 20 tomos, repartidos por cuadernos semanales de 100 páginas á cada uno.

Puntos de suscripción.—Barcelona: En casa de los editores DANIEL CORTEZO y compañía, Ausias March, 95, y principales librerías.—Madrid: En las principales librerías, centro de suscripciones y en la «Gaceta de los Caminos de Hierro», Misgallena, 6, principal.—Provincias y Ultramar: En casa de los señores corresponsales de la Biblioteca «Arte y Letras.»

COLEGIO DE SEÑORITAS

ELEMENTAL Y SUPERIOR

BAJO LA ADVOCACION

DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

Educacion completa de señoritas.—Clases de adorno.—Clases de solfeo, piano y dibujo.

Los honorarios son módicos.

VALVERDE, 16

AL SIGLO XX

MONTERA, 14

Gran bazar de ropas hechas. En este granioso Establecimiento se acaba de confeccionar un escogido y variado surtido en Trajes, Capas, Cardesús, Rusos, Carriks, Batas y demás prendas de vestir para la estación de invierno. Todo de buen gusto y á precios moderados. Géneros de las principales fábricas del reino y extranjero.

NO HAY ANUNCIOS MÁS BARATOS NI EFICACES QUE los del «Prontuario del Constructor», agenda de bolsillo, de M. Vizcaino, como lo prueba el haberse agotado, en lo que va de año, una edición de 8 000 ejemplares. Libro indispensable á ingenieros, arquitectos, industriales y contratistas; único de su clase en España. Está preparándose la edición para 1886, notablemente mejorada, que se venderá á 5 pesetas ejemplar, gratis á los que anuncien. Los anunciantes que deseen enterarse de precios y condiciones de anuncios y ver la Agenda, pueden hacerlo hasta el 15 de Diciembre próximo, en la administración, Cabestreros, 5, ó avisar para que un dependiente pase á sus domicilios. Instrucciones por correo para fuera de Madrid.

TALLERES DE CONSTRUCCION

FUNDICION DE HIERRO Y OTROS METALES

DE

FELIPE VENGUT

PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES Y CONDECORADO CON LA CRUZ DE CARLOS III

VALENCIA

Especialidad en máquinas de vapor nuevo sistema, con Real privilegio de S. M. Dichas máquinas se recomiendan por su solidez y economía en el combustible y gran baratura en los precios; en la actualidad hay algunas terminadas, así como también las hay usadas de otros sistemas en muy buen estado y á precios fabulosamente económicos. Patente de invención por el nuevo sistema de bombas de rosario, y las que están dando un gran resultado y por el doble efecto para prensas de vino y aceite. En este establecimiento se construyen toda clase de aparatos, como sierras de cinta para aserrar maderas, aparatos para recalar, arcos de carruajes, máquinas para hacer tejidos y ladrillos, etc., etc. Turbinas, ruedas hidráulicas y toda clase de motores. Fabricación especial de hierro maleable. Calle de Lepanto, núm. 24 (Valencia.)

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA

Esta Sociedad ha trasladado sus oficinas á la calle del CARMEN, 18, 1.º

donde sigue admitiendo anuncios, reclamos y sueltos para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.

CARMEN, 18, 1.º

BASS ET CO'S

INDIA PALE ALE

Agent Geo. Rodgen

Los Sres. Bass et Co. previenen al público que habiendo nombrado agente en Málaga á D. Jorge Hodgson, las cervezas de su fabricación podrán obtenerse de dicho señor, debiendo leerse en las etiquetas, cápsulas y corchos de las botellas, su nombre, para autenticar la procedencia del género.—Burton Upton Trent Enero-1874.

El jefe supremo del tocador

Acetate de Bellotas, venerado en Europa, Asia, Africa, América y Oceanía hace ya 25 años como cosmético y como terapéutico, sin competidor, del que se ha vendido más de 20 millones de francos.



AGENTE DE BELLOTAS CON SÁVIA DE COCO, para hermosear, lustrar, desenredar, reproducir el cabello, contener su caída, ocultar y prevenir las caídas, limpiar y refrescar el cráneo, extinguir las costras, caspa y erupciones; combatir el reumatismo articular y muscular. Precio, 6 y 12 rs. frasco. Fábrica única, Jardines, 5, y en 2 600 farmacias, perfumerías y droguerías del globo. Inventor, L. de Brea y Moreno, privilegiado.—Hay Café de Bellotas para la diarrea, disentería y pujos, á 6 y 12 rs. caja.

Rejino y manteca á 6 rs. k. Leino y magro y vaca sin hueso, á 8 y 9; despojos, á 4 y 5; jamones Avilés, á 12; gallegos, 10; York, 10; peso mínimo 1 kilo. Espíritu Sto. 13

TRIVIÑO, HIJO
(Alfonso) Dentista.
Fuencarral, 19 y 15, 2.º.—No tiene muestrario de dentaduras en la puerta.

Se vende sillera sala y gabinete Sbarato. San Bernardo, 27, entr.

Robustiano Barrio

Fabricante de sillas, sillas y perchas, de Vitoria, premiado en varias exposiciones, ofrece sus servicios con la mayor solidez y á precios reducidos, en Vitoria.

Representantes.

Hacen falta para almacén con 11 000 rs.; para un restaurant y café con 9 000, y viajantes con buen sueldo. Se gestionan toda clase de colecciones y asuntos, tanto civiles como militares y particulares. Se dá dinero sobre garantías y al comercio, con la mayor rapidez. Coleca cantidades al 30 por 100 de interés como tiene acreditado, creando una renta fija y segura, el activo D. HELIODORO, que también compra carruajes y licencias. Dirigirse con sellos, Hortaliza, 38, 2.º Heras de despacho, de 1 á 3 Madrid.

REVISTA DE ESPAÑA

Esta notable publicación, que cuenta diez y siete años de existencia, ve la luz pública los días 10 y 25 de cada mes, en cuadernos de 160 páginas, ó más cuando lo exige la índole de los trabajos coleccionados.

PRECIOS DE SUSCRICION

Madrid: un mes, 4 pesetas; tres meses, 11; seis meses, 22; un año, 40.
Provincias, pagando por medio de comisionado: un mes, 5 pesetas; tres meses, 13,75; seis meses, 27,50; un año, 45.

Ultramar y extranjero: un mes, 6 pesetas; tres meses, 17,50; seis meses, 32,50; un año, 60.

América: tres meses, 22,50 pesetas; seis meses, 40; un año, 75.

Portugal: tres meses, 15 pesetas; seis meses, 27,50; un año, 50.

Provincias, pagando directamente en letras del Giro Mútuo ó de fácil cobro: un mes, 4,50 pesetas; tres meses, 12,50; seis meses, 25; un año, 42.—Un número suelto, 2,50 pesetas en Madrid y 3 en provincias.

PUNTOS DE SUSCRICION

Madrid.—En las librerías de Bailly-Bailliére, plaza del Príncipe Alfonso, 6, Carrera de San Jerónimo; Leocadio Lopez, Carmen; Cuesta, Carretas San Martín, Puerta del Sol, y Murillo, Alcalá, 7.

Provincias, extranjero y Ultramar, en casa de los señores corresponsales. Se admiten anuncios á precios convencionales en la Administración de la Revista, Justiniano, 6, principal izquierda.

NO MAS SORDOS

QUIEN LO SEA ES PORQUE QUIERE.

Medicamento infalible para la curación de la sordera, por inveterada que sea, difícil de percepción y demás enfermedades del oído, del Doctor Charles Tompson de New York, 57, Broad Street. Aprobado y recomendado por las Academias de Medicina de New York, Boston y Filadelfia.

Su eficacia está reconocidísima por las numerosas certificaciones que obran en poder del Doctor Charles Tompson, 57, Broad Street, de New York, de las principales eminencias médicas de Europa y América. El Doctor Carter, del Hospital Central de New York, administrado el Contra sordera á 300 enfermos y ha obtenido 300 curaciones. La Academia de Medicina ha declarado que el Contra sordera es el único medicamento eficaz que ha dado grandes curaciones y la recomienda muy eficazmente en su informe de 13 de Abril 1876. Su forma de pastillas y sabor agradableísimo lo hacen fácil de tomar y gustoso. Dose en español. Caja, 16 reales.

ADVERTENCIA.—Para evitar falsificaciones é imitaciones fraudulentas de que ha sido víctima este medicamento, se encuentra únicamente para su venta en casa del representante en España D. F. de MATEOS, Rambla de Cataluña, 104, principal, Barcelona, el que contestará á cuantas consultas se le hagan y lo remitirá certificado que en carta le envíe los 16 rs. en sellos ó giro.

ARBOLES DE SOMBRA Y ADORN

Plátanos orientales muy bien formados, cuatro años de y cuatro metros de altura, 18. uno.
Idem de tres años y tres metros, á 8 rs.
Lombardos de gran desarrollo, como puede observarse en ejemplares que hay en venta al vivo: plantones de tres años y tres metros, á 3 rs.
Pinos de id. id., á 3 rs.
Idem menores, á 2 1/2 rs.
Piramidales de tres metros, á 1 1/2 rs.
Arboles de mayor tamaño para formar inmediatamente alamedas á precios convencionales. También hay plantas de magnolia, grandifloras. Dirijase los pedidos al administrador de la fábrica de harinas de Las Caldas, de Bar. Embalse de cuenta del comprador puestos sobre wagones en Las Caldas.

PASTA PECTORAL DE BORRELL

Esta pasta, exenta por completo de OPIO, no tiene rival por su EFICACIA contra la TOS de cualquier clase que sea así como por ser la más AGRADABLE y más BARATA.
Precio: 1,25 ptas. la caja en toda España.
Exijase la firma y rúbrica del Dr. F. BORRELL.
Farmacia BORRELL HERMANOS. Puerta del Sol, 5. MADRID

AGENCIA DE NEGOCIOS

CALLE DE VILLALAR, 11
MADRID

Esta Agencia toma á su cargo cuantos negocios se le encomiendan, ya pertenecan á los ramos de los ministerios, ya procedan de asuntos particulares, ó tengan por objeto la compra y venta de papel del Estado y sus operaciones en la Caja de Depósitos, Dirección de la Denda y Banco de España, así como toda clase de préstamos con el Banco Hipotecario y demás establecimientos de crédito.

Los contratistas de Guerra, Marina, Obras públicas y de cualquier otro ramo, los comerciantes ó tenedores de papel del Estado que tengan que realizar operaciones en la Caja de Depósitos ó en otra clase de Establecimientos, los mineros y los industriales ó propietarios á quienes convenga tener en esta capital quien se encargue de cualquier asunto que esté ligado con sus intereses, encontrarán en esta Agencia una representación celosa.

Lo mismo ocurrirá á los licenciados por cumplidos ó inútiles que tengan derecho á premio y alcances de masita, ó á los que tengan que cobrar de la caja de Ultramar.

La Agencia toma á su cargo la gestión de aquellos asuntos que se relacionan con el interés de nuestros compatriotas en América.

Entra en la índole de la Agencia el activar los negocios que radiquen en los Tribunales de Justicia ó en el Consejo de Estado.

Las Diputaciones y los Ayuntamientos para activar la declaración y cobro de sus créditos, bienes de propios, Beneficencia é incautación por el Estado de los Positos, necesitan de una gestión activa é inteligente en Madrid. La Agencia cuenta con medios y personal para llevar á debido término todas las operaciones que sean indispensables.

Esta Agencia no hace ninguna promesa pomposa, basada únicamente en vanas palabras, fijando el éxito de su empresa á sus obras y al concepto que las corporaciones y los particulares tengan formado de sus dignos antecesores, los Sres. Rodríguez y Compañía, y van formando, viéndose como han de ver, el celo, la formalidad, la rectitud y la economía con que ha de trabajar en los asuntos que se le encomiendan.

La correspondencia á D. JUAN RODRIGUEZ PASTRANA, calle de Villalar, núm. 11, MADRID.

Horas de despacho y caja, de once á dos.

LÉASE LÉASE LÉASE

Las personas que deseen establecer nuevas industrias, que exijan para su explotación poco capital y seguras ganancias, dirijanse á la Dirección autorizada en España de la INTERNATIONAL SOCIETY OF MODERN INVENTIONS, y recibirán prospectos ilustrados, gratis y con correo pagado. Señales para las cartas: International Society of Modern Inventions.—MADRID.

ALCALA, 19, 2, DRA.

TARIFA DE PRECIOS

en la clínica del Colegio Español de Dentistas de Madrid.

	Ps.	Cs.
Extracción de muelas...	1	25
Por la electricidad.....	2	50
EMPASTES		
De amalgama.....	5	
De esmalte artificial.....	5	
ORIFICACIONES		
Por cada plancha de oro.....	4	
DIENTES ARTIFICIALES		
En caucho, desde.....	5	
Item diente encia.....	15	
Item en oro.....	25	
Dentadura completa.....	125	

JARDIN DE CARUCHINOS
GRAN ESTABLECIMIENTO DE HORTICULTURA VALLE DE ALICANTE
Completas y variadas colecciones de frutas (200 variedades). Preciosas plantas de estufa é invernadero, puestas para adornar salones.
Arboles de sombra, arbustos de adorno y plantas de aljibe.
Buenas colecciones de elarías y rosales (300 variedades).
Encalypsus globulos para grandes plantaciones.
Plantaciones de parques, paseos y jardines.

GRANDES REBAJAS

Realización de todas las existencias. Vajillas desde 35 ptas. en adelante; copas, formas elegantes, á 3, 4, 5 y 6 ptas. docenas; los juegos de lavabo, juegos de café, licoreras, jarrones, objetos de tocador y cuantos géneros existen en este establecimiento, se realizan con grandes rebajas. No equivocarse. Pjarse bien en las calles de Espoz y Mina, 40, esquina á la plaza del Ángel.

MAQUINA

Se vende una de imprimir de cuatro matrices, sistema Marinoni. En la Administración de este periódico de razon.

TRATAMIENTO ESPECIAL DE LA TUBERCULOSIS

anemia, clorosis, epilepsia, reuma, y vicios de formación.—Mayor 108, GIMNASIO DEL Dr. T.

HOTEL ESPAÑO

E HISPANO-AMERICANO
Números 116 y 118 W. 14th. St.
(Cerca de la Sexta Avenida)
NUEVA YORK.

Este Hotel, el más grande, mejor amueblado y más cómodo en su clase en Nueva York, tiene comodidades para alojar cien huéspedes, con espaciosas habitaciones para familias. Hay elevador.

Los agentes de este Hotel estarán en los muelles á la salida de todos los vapores de las Antillas y de Europa, conducir á los señores pasajeros con sus equipajes al Hotel. Hay cierto número de habitaciones á precios muy económicos, para personas solas ó familias que deseen economizar durante la temporada de invierno.
Table d'hôte, con excelentes vinos, de cinco á siete reales al día de la tarde.
Pedro Riesgo, propietario.

FILODONTO

ELIXIR BALSAMICO A LA BASE DE QUINA
Producto exclusivo de la perfumería de C. Arregui, creado por el Dr. Benavides, decano del cuerpo médico farmacéutico, preservativo eficaz de las enfermedades de la boca; fortalecedor, evita la caries, el dolor de muelas y corrige el mal olor de los frascos; 1, 1'50, 2 y 3'50 pesetas; y en botellas de 1'50 y 4 y 6 pesetas.
Especialidades de novedad y capricho en esencias para perfumes y en aguas, cremas y blancos para el cutis, de las mejores extracciones.

PERFUMERIA DE C. ARREGUI
MONTERA 2.—MADRID.